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Tiempos difíciles

Hard times
MANTOLÁN SARMIENTO MC

Cuando  durante  nuestro  46  Congreso 
anual celebrado en Fuerteventura salió esco-
gida esta Junta directiva yo, como presidente 
de  la misma, sentí a  la vez una gran  ilusión 
pero también la gran responsabilidad de se-
guir manteniendo viva y activa nuestra Socie-
dad Canaria.

Una  vez  cogida  «velocidad  de  crucero» 
se organizó nuestro 47 Congreso anual en La 
Laguna, ciudad patrimonio de la humanidad, 
y el primer Simposio Canario de Oculoplás-
tica pero cuando ya estábamos con la idea de 
nuestro siguiente Congreso llegó el año 2020 
y llegó el COVID-19. El mundo se paralizó, 
todo se canceló y nos vimos encerrados en 
casa; únicamente aquellos que teníamos que 
salir a nuestro trabajo vivíamos la soledad de 
las calles sin coches y sin gente y por las tar-
des a las 7:00 PM hora Canaria 8:00 PM hora 
de la Península oíamos los aplausos dedica-
dos a los sanitarios.

Todos los días escuchábamos las noticias 
en donde nos hablaban de cada vez más con-
tagios y lo peor,  más  muertos  ocasionados 
por esta pandemia pero poco a poco fuimos 
saliendo  de  este  marasmo  y  empezamos  a 
conocer cosas que ya existían pero que nunca 
habíamos utilizado, empezamos a hablar del 
streaming  y  a  conocer  plataformas  como 
Zoom, Meet, Teams y hasta nuestros mayo-
res, padres y abuelos, aprendieron a mane-
jarse  con  las  videoconferencias  lo  que  nos 
permitió volver a estar en contacto, aunque 
sin contacto y volver a vernos las caras sin 

mascarilla pero a través de una pantalla, una 
tablet o un móvil.

Poco  a  poco  empezamos  a  conocer  pla-
taformas  que  nos  permitían  hacer webinars, 
asambleas y votaciones pero cuando ya pare-
cía que estábamos viendo un poco la luz al fi-
nal del túnel llegó OMICRON que nos obligó 
a seguir con las medidas de distanciamiento 
mascarillas y reuniones virtuales lo que hizo 
que durante el año 2021 todas las sociedades 
tuvieron  que  organizar  congresos  virtuales 
tal y como ocurrió con nuestra sociedad en 
donde el 48 Congreso de la misma y el cur-
so «Glaucoma actualización en tratamientos» 
fueron en ese formato.

Ya estamos en el año 2022 y parece que la 
pandemia va mejor, este hecho nos ha permi-
tido poder celebrar nuestra primera reunión 
presencial  después  de  dos  años,  las  «II  Jor-
nadas de Retina-Canarias» que se celebraron 
este pasado marzo en nuestra querida isla de 
La Palma que tanto ha sufrido con la devas-
tadora destrucción que ocasionó el volcán de 
Cumbre Vieja y  ahora,  a  punto de  celebrar-
se nuestro 49 Congreso, llega la despedida y 
aunque nos parece que han pasado solo dos 
años  ya  han  pasado  cuatro  y  le  toca  a  una 
nueva  Junta  directiva  continuar  el  trabajo; 
por ese motivo yo quiero, como presidente de 
la  Junta  saliente,  desearles  lo mejor  en  esta 
andadura, ofrecerles todo nuestro apoyo para 
que sigan manteniendo nuestra sociedad acti-
va y dinámica y un deseo: que no vuelvan a 
repetirse estos «TIEMPOS  DIFÍCILES».

M.ª Cristina Mantolán Sarmiento
Presidente de la Sociedad Canaria de Oftalmología






